

## Más de 11 mil hectáreas del departamento declaradas en “desastre agropecuario”



**Las heladas tardías volvieron a hacer estragos este año en la provincia de Mendoza. Si bien se sospechaba desde hace un tiempo que el fenómeno generaría un daño importante, los números muestran una gran superficie productiva afectada, principalmente en el Este y el Sur provincial.**

Lamentablemente, una vez más San Rafael aparece al tope del listado de zonas afectadas por este fenómeno de bajas temperaturas con más de 11 mil hectáreas. En la mañana del martes se dio a conocer la declaración de desastre agropecuario en la provincia de Mendoza llegando a la mayor parte de los oasis y con 38.187 hectáreas en esta situación.

En total 5384 unidades productivas se encuentran en esta situación, de las cuales la mayor parte corresponde a fincas de San Rafael, que totaliza 1666 unidades afectadas, seguido por Alvear con 1282 y San Martín con 745.

San Rafael además es –por bastante- el departamento con mayor superficie afectada con 11.453 hectáreas con daños, superando a San Martín que registra 8335 y Rivadavia con 7693. Mientras que más atrás se ubica General Alvear con 7482 y Luján con 998.

En total en el Sur de Mendoza las hectáreas productivas afectadas llegan a las 19.235. Esto marca que el 50% de los daños causados por las severas heladas registradas en el mes de octubre corresponden a San Rafael y General Alvear.

En el resto de la provincia el Valle de Uco suma 1.300 hectáreas afectadas con heladas, y las 926 restantes se distribuyen en el Gran Mendoza y el norte, siendo los más perjudicados Lavelle con 477 y Maipú con 335.

### DISTRITOS AFECTADOS

---

En San Rafael suman 15 los distritos afectados entre Cañada Seca, Cuadro Benegas, Cuadro Nacional, El Cerrito, Goudge, Jaime Prats, La Llave, Las Malvinas, Las Paredes, Monte Comán, Rama Caída, Real del Padre, Ciudad, Villa 25 de Mayo y Villa Atuel.

Son muchos los productores locales que verán significativamente mermada su producción, especialmente en los frutales ya que se han detectado importantes daños en damascos, duraznos y también en gran cantidad de los ciruelos, principal frutal en producción en la región.

A esto habrá que sumarles los daños por viento y granizo registrados en las tormentas que se fueron dando a lo largo del mes de noviembre, las cuales no fueron pocas.

Hay que destacar que, como anticipó tiempo atrás Diario San Rafael, en nuestro departamento la zona más afectada incluye a los distritos de la zona Este y Cañada Seca, donde las pérdidas productivas llegan a superar el 80% en algunas fincas.